

sucristo en la divina Eucaristía, y se felicita de hallarse al frente de una Diócesis insigne por su piedad, de la que espera se ha de unir a esa colossal protesta de fe y amor al Señor, al desgravio ruidoso de las ofensas y profanaciones que se hacen a la adorable Hostia, prenda la más alta e inestimable de las finezas de un Dios para con el hombre.

Instrucciones para los que deseen ser Congresistas

I. Clases y plazo de inscripción.—II. Viaje.—III. Días de estancia en Lourdes.—IV. Hospedaje.—V. Los Sacerdotes.

I. Decía el «Boletín Eclesiástico» citado, hablando de las clases de inscripción: Tarjetas de Congresistas, Insignias. Son ambas cosas de necesidad para poder asistir a las sesiones y solemnidades del Congreso.

Las tarjetas son de dos clases: unas de cinco francos (6,50 pesetas) que dan derecho a la insignia y a lo que ya queda dicho; otras son de diez francos (11 pesetas) que, sobre los derechos mencionados, dan el de recibir la crónica del Congreso. En el acto de la inscripción han de manifestar los interesados la clase y tarjeta que desean.

El plazo para inscribirse se cerrará el 10 de Junio próximo, y en cada pueblo se ruega a los señores Curas y encargados de parroquias inscriban a los feligreses que quieran, enterándoles un día festivo del grandioso pensamiento que se trata de realizar en Lourdes y demás pormenores que sepan y se anuncian en este «Boletín». Entre el 10 y 15 del mismo mes de Junio comunicarán a la Secretaría de Camara del Obispado, o al Delegado diocesano que suscribe la lista nominal de los inscriptos, para que se gestione durante el tiempo que reste para el Congreso lo que proceda respecto a trenes, hospedajes, etc. El importe de las inscripciones, que deben cobrar en el acto, se descontará en fin de Junio por la Habilitación, sin quebranto alguno, a menos que los señores Curas quieran valerse de otro medio.

II. Viaje del congresista a Lourdes.—El Comité local del Congreso Eucarístico comunica a esta Delegación en su circular de 25 de Abril, que las Compañías ferroviarias, a causa de la gran afluencia que se espera, no podrán responder del transporte de viajeros de toda clase entre el 20 y 27 de Julio, no yendo en trenes especiales o completos, formados únicamente de Congresistas. Por eso acosecha dicho Comité que procuremos gestionar la concesión de trenes especiales, ya para Congresistas de esta Diócesis, si llegase a número suficiente, ya para los de aquí, y otras Diócesis que unidos fuesen bastantes para uno o más trenes.

Para entablar gestiones acerca de los trenes no señala fecha ni plazo el Comité; solo ruega que se haga cuanto antes.

Al designar nosotros el 10 como término de las inscripciones y el 15 para que estén en Vitoria, Secretaría de Cámara o Delegación diocesana, las listas de los inscriptos, obedecemos a nuestros cálculos que podrían sufrir rectificación, caso de ser equivocados. Lo que sí será conveniente advertir es que no respondemos de listas que no estén aquí el 15 de Junio.

III. Días de estancia en Lourdes.—Se dirá luego, confirmando lo que advirtió en su día el «Boletín Eclesiástico», que el Comité organizador de Lourdes, declina todo compromiso de hospedajes de los Congresistas. Son, pues, los mismos interesados los que se han de entender en ese punto. Porque no habiendo allí junta que quiera secundar la acción de la de aquí, es inútil nuestro esfuerzo de procurar hospedaje a nuestros inscriptos. Lo que han de tener en cuenta es que innumerables hoteles y casas de hospedaje de Lourdes se han concertado para no recibir Congresistas por menos de seis días de estancia.

IV. Con lo dicho basta para que sepan a qué atenerse los Congresistas en materia de alojamiento. Es especie de federación que han hecho los fondistas en la ciudad de la milagrosa Gruta, ha establecido su oficina de información en Place de la Halle, 4, Lourdes, con la aprobación exclusiva del Comité local. Afortunadamente tiene Lourdes alrededores que pueden recibir huéspedes aunque sea con el sacrificio de ida y vuelta todos los días en los trenes o trayectos. Tal son Pau, Tarbes, Saint-Pé Bagnères de Bigorre, etc., etc.

V. Los sacerdotes.—Para el clero se hace en el Oficio a que se ha aludido, una excepción en cuanto a las de estancia y hospedaje. Se le

ofrecen tres casas para su alojamiento: el Seminario menor de Saint-Pé y los colegios eclesiásticos de Tarbes de Bagnères de Bigorre, a 9, 18 y 20 kilómetros de Lourdes, que tienen el servicio de ferrocarril, y Bagnères, además, tranvía eléctrico. Se exige que se hospedan por 5 días mínimo, duración del Congreso; 22, 23, 24, 25 y 26 de Julio. Pagaran seis francos por día, sin comida al medio día, que se supone la harán en Lourdes, pero servirán el desayuno y cena. Del Obispado de Tarbes se pide a los Congresistas eclesiásticos el nombre, cargo que desempeñan, etc., como requisito preciso para la celebración en Lourdes durante el Congreso.

Advertencia importante. — En la circular de 11 de Febrero, dirigida a estas Delegaciones diocesanas por los dos Comités del Congreso Eucarístico permanente y local, se advierte que las tarjetas de Congresistas serán facilitadas exclusivamente por el Delegado del Obispo diocesano.

Vitoria 12 Mayo de 1914.

El Delegado Diocesano, **Liborio Azpiazu.**

NOTA TRISTE

En Utrera ha fallecido don Diego Santiago Pacheco, hijo del marqués de casa Ulloa, una de las primeras figuras en el partido Integrista.

Sentimos mucho la muerte de nuestro querido amigo, como lo han sentido y lloran sus paisanos entre los que tenía grandes simpatías por su carácter bondadoso.

A nuestros amigos pedimos una oración por el alma del finado.

Toros en Pamplona

La Asociación de la Prensa de la capital navarra, ha organizado para el día del Corpus, coincidiendo con otros festejos, que en aquella ciudad hermana suelen celebrarse en dicho

día, una gran corrida de novillos-toros, que por los componentes que la constituye ha logrado despertar el interés de los buenos aficionados a la fiesta nacional.

Se lidiarán seis toros limpios y de hermosa lámina, según nuestros informes, procedentes de la ganadería de Hidalgo, de Salamanca; y para vísperas con tan arrogantes mozos han sido escriturados los valientes novilleros José García (Alcalareño) y José Zarco, de Triana, de cuya labor en las últimas corridas que han actuado en las plazas de Andalucía y Levante, cuentan y no acaban los periódicos de aquella región.

Dados los elementos que integran el espectáculo y las facilidades que nuestros estimados compañeros de Pamplona han conseguido de las empresas ferroviarias, en punto a combinación de trenes y economía de precios, no es aventurado suponer que la fiesta, sobre resultar lucida, ha de rendir provecho a la Asociación organizadora, lo que celebraremos muy de veras.

Son muchos los aficionados donostiarras que se proponen trasladarse a Pamplona el día del Corpus aprovechando los billetes de ida y vuelta en el día que al ínfimo precio de siete pesetas ha establecido la Compañía de Plazaola.

A las siete cincuenta y nueve horas después de la corrida, regresará un tren especial a San Sebastián por la línea de la citada Compañía.

Subasta voluntaria

El día 15 de Junio, a las once de la mañana se venderá en subasta voluntaria en la Notaría del Dr. D. Adolfo Sáenz Alonso, Avenida de la Libertad 32 2º, un terreno solar de 369,12 metros cuadrados superficiales, situado en la calle de la Marina junto a las calles de Zubia y paseo de la Concha, con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en dicha Notaría a disposición de cualquier interesado.

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

la situación política después del discurso de don Antonio Maura

Lo que dice el gobierno

El señor Dato recibió esta mañana a los periodistas.

Teníamos interés en conocer las opiniones del gobierno en contra de las declaraciones políticas hechas ayer en la Cámara por el expresidente del consejo señor Maura.

Don Antonio pronunció un discurso de oposición que causó verdadera extrañeza en el banco azul.

Al recibirla el presidente se apresuró a manifestarnos que había recibido un telegrama de San Sebastián dando cuenta de haber llegado sinovedad S. M. el Rey don Alfonso XIII.

Otro telegrama llegó a la presidencia firmado por el Dean de la Catedral de Gerona participando el fallecimiento del Prelado de aquella diócesis.

El debate político

Interrogamos al jefe del Gobierno acerca del debate político por ver si nos hablaba del discurso del señor Maura.

Don Eduardo manifestó que esta tarde rectificaría en el Congreso, Maura y él.

Entonces un reporter repuso:

—Se enteró usted de las declaraciones que hizo ayer el marqués de igueroa?

—Sí—dijo don Eduardo — Manostó que no contara con él el Gobierno.

Otro reporter preguntó a su vez: —Y qué, ¿se despejó la incógnita con el discurso del señor Maura?

—Al fin se despejó. Desde ayer, Dijo Dato, los mauristas tienen jefe. Don Antonio ha recogido la bandera el maurismo.

El veraneo de los reyes

Recayó después la conversación en una jornada veraniega de los reyes.

Los reyes pasaron el mes de junio en Santander y el mes de julio en Ijón.

Respecto al ministro de jornada dijo Dato que lo sería el de Estado

mentos sanos del país, y contando con la Defensa Social.

Abora, que en el actual estado de cosas es difícil vaticinar nada.

Lo que está fuera de todas dudas es que ayer el señor Maura desplegó su bandera propia bajo cuyos pliegues se acogerán los que como él opinan.

Dice Sánchez Guerra

En Gobernación fueron recibidos los periodistas por el señor Sánchez Guerra, el cual les dijo que los telegramas recibidos de provincias acusaban tranquilidad completa.

Añadió el ministro de la Gobernación que esta mañana le visitaron las siguientes comisiones:

Una de personalidades de Menorca, para hablarle de la Comisión mixta de Reclutamiento de aquella capital; otra de Secretarios, para entregarles las conclusiones acordadas en el último congreso celebrado; y por último los señores Azcárraga y Valiño, los cuales conferenciaron largamente con el ministro.

Antes de la sesión

En el Congreso a primera hora había bastante desanimación.

En cambio la tribuna pública hallaba rebosante, predominando el bello sexo.

Habla Besada

Inmediatamente de llegar a la Cámara popular el señor Besada recibió en su despacho a los periodistas.

Dijo que esta tarde se destinaron dos horas a ruegos y que después continuará el debate político, en el que tomarán parte don Antonio Maura, don Eduardo Dato y el señor Salvatella.

De qué trataron?

De los primeros en llegar esta tarde al Congreso fueron el conde de Romanones y don Miguel Villanueva.

Ambos políticos introdujeronse en un apartado pasillo de la Cámara y conferenciaron durante largo rato.

Se ignora lo que trataron en sus conferencias los señores Villanueva y Romanones.

Romanones y los periodistas

En un pasillo del Congreso ha conversado esta tarde con los periodistas el conde de Romanones, hablándoles de lo ocurrido ayer en la discusión del debate político.

Ha dicho que el debate de ayer ha sido uno de los más interesantes que ha conocido.

Refiriéndose a los ataques que le dirigió el señor Maura dijo el conde que había que reconocer que son sinceros y nobles.

Agregó que los responsables son los gobiernos, y que es de una puerilidad manifiesta decir que el poder se ocupa por compromiso, siendo todo lo contrario, pues a mí, siempre me ha parecido que el ir al banco azul produce innegables e íntimas satisfacciones.

Dijo que en la rectificación que el haga no empleará arriba de 25 minutos, por haber refutado el mismo don Antonio, lo que se refiere a las frases de que no tomaría el poder de los liberales.

Terminó su charla el conde de Romanones diciendo que esas mismas frases dijo don Antonio de Canalejas.

Habla Salvatella

El diputado republicano señor Salvatella ha hecho esta tarde en el Congreso, ante un grupo de periodistas que continúa recibiendo telegramas de felicitación, de su distrito, por el discurso pronunciado en el Congreso.

No hablará Maura

En el Congreso decidió esta tarde que el señor Maura no hablará en la sesión de hoy.

Parece ser que don Antonio quiere reservarse hasta que hablen todos los jefes de minorías, con objeto de poder contestar a un mismo tiempo a las alusiones de todos.

Bilbao

11'40 n.

Una peregrinación

Reina gran entusiasmo por asistir a la peregrinación teresiana a Larrea.

Por la mañana se organizará la procesión a la que asistirán los peregrinos de Bermeo, Arratia, Guernica y Bilbao.

En el santuario se celebrarán varios solemnes cultos.

Nuevo observatorio

Parece ser que existe el propósito de instalar un observatorio astronómico en Bilbao.

Además de las observaciones diarias se darán clases de meteorología.

Se encargará de la dirección don Juan Mattern miembro de la sociedad astronómica de España.

Una excursión

Hoy realizarán los dependientes de comercio la proyectada excursión a Santander.

En esta capital preparan varios festejos en su honor.

El aviador Hedilla efectuará varios vuelos.

A recibir a los excursionistas saldrán varias bandas de música.

Los deportes

Hoy se celebrará en el campo de San Mamés, el último partido de foot-ball de la temporada.

Jugará en el Athletic campeón el célebre equipo inglés «West Norwood».

Hay gran expectación para presentar en encuentro.

Las Cortes

CONGRESO

A las tres de la tarde comienza la sesión.

Preside Besada.

En el banco azul el señor Sanchez Guerra.

En los escaños hay gran animación, hallándose las tribunas llenas de público.

Es aprobada el acta de la sesión anterior y se entra en el capítulo de ruegos y preguntas.

El señor Pallás hace un rueguillo sin importancia.

Entra en la Cámara el señor Ugarde, de uniforme.

El ministro de Fomento sube a la tribuna y lee un proyecto de ley relacionado con la reparación de carreteras.

Entra Bugallal.

El señor Lachica denuncia arbitrariedades que dice comete el Gobernador civil de Granada.

Entra el señor Bergamín.

El señor Gullón se ocupa de la reparación de carreteras y hace algunas indicaciones relacionadas con este proyecto.

El ministro de Fomento le contesta que se procurarán atender dichas indicaciones.

Martin Rosales pide al ministro de Instrucción Pública una relación de los profesores que hay agregados a las Escuelas Normales.